

Hilo Directo**■ CUBA EN EL MUNDO**

Más de un centenar de nicaragüenses y cubanos residentes en este país se reunieron en la sede del Centro para la Promoción, la Investigación y el Desarrollo Rural y Social, convocados por el Comité Che Guevara, para reclamar la liberación inmediata de los cinco antiterroristas cubanos. Se trata de una acción de solidaridad y hermandad de los pueblos nicaragüense y cubano por la liberación de esos Cinco héroes y en homenaje al Che, dijo Edgardo García, coordinador nacional de la Asociación de Amistad con Cuba. (PL)

■ SENADORES BOLIVIANOS VISITARÁN ASAMBLEA DEL PODER POPULAR CUBANA

Los presidentes de las cámaras de Senadores, René Martínez, y de Diputados, Héctor Arce, realizarán una visita a la Asamblea del Poder Popular de Cuba, informaron en un comunicado de prensa fuentes legislativas. Se trata de la primera vez en la historia de estos dos países, que las máximas autoridades del Legislativo boliviano visitan oficialmente a sus pares cubanos. (ABI)

■ AZERBAIYÁN: PARTIDO EN EL PODER GANA ELECCIONES LEGISLATIVAS

El partido del presidente Ilham Aliyev, en el poder en Azerbaiyán, ganó las elecciones legislativas organizadas en esta antigua república soviética del Cáucaso, según un sondeo realizado por el centro de investigación independiente ELS. De esta forma, el partido Yeni Azerbaiyán obtuvo al menos los 63 escaños necesarios para gozar de mayoría en un Parlamento formado por 125 legisladores. (AFP)

■ GUATEMALTECOS DISMINUYEN ANALFABETISMO

Tres municipios de Guatemala fueron declarados libres de analfabetismo por la UNESCO, con los cuales suman diez los que alcanzaron esa meta por la aplicación del método cubano Yo, sí puedo. Sobre esta cooperación el presidente Álvaro Colom destacó cómo serían imposibles estos logros de no contar con el concurso de los colaboradores de la Isla caribeña. El mandatario pidió al embajador de La Habana aquí trasladarle al Presidente cubano Raúl Castro, el agradecimiento de su Gobierno y pueblo por el apoyo a la alfabetización en este país centroamericano. (PL)

■ RINDEN TRIBUTO A VETERANOS RUSOS

Una reproducción del histórico desfile militar de la Victoria, realizado en la Plaza Roja, cuando Moscú era asediada por las tropas fascistas, devino en homenaje a veteranos de la Gran Guerra Patria. Unos 4 500 cadetes y jóvenes de organizaciones patrióticas marcharon en 20 bloques por los adoquines de la Plaza Roja en recordatorio de la ceremonia militar en la nevada capital de 1941, cuando las tropas salieron directamente de ahí para el frente de guerra. (PL)

■ MÁS DE 100 MUERTES POR INUNDACIONES EN TAILANDIA

El número de personas que han muerto en las inundaciones que afectan a Tailandia llegó este fin de semana a 160, mientras el Ejército continúa con las tareas de ayuda, anunciaron fuentes oficiales. El Departamento de Prevención y Control de Desastres informó que las inundaciones aquejan a 30 provincias, aunque la situación ha mejorado en las de Krabi, Patthalung, Pattani, Yala, Naathiwat, Satun y Songkhla, en el sur. (Telesur)

■ LOCALIZAN EXTINTA ESPECIE DE OSO

Cuatro cráneos completos y mandíbulas de osos semejantes a una especie extinta en América hace 11 300 años, fueron hallados por arqueólogos subacuáticos mexicanos, en el fondo de un cenote de la Península de Yucatán. Según Guillermo de Anda Alanís, de la Universidad Autónoma de Yucatán, se trata del *Arctotherium*, una especie que vivió durante la época del Pleistoceno y que pudiera ser un ancestro de los osos cara corta. (PL)

Se agrava epidemia de cólera en Haití por inundaciones



En Haití aumentó la cifra de personas infectadas por el cólera, debido a las inundaciones provocadas por el huracán Tomás. Foto: EFE

PUERTO PRÍNCIPE, 7 de noviembre.—Las inundaciones provocadas por el paso del huracán Tomás por Haití agravan la epidemia de cólera que enfrenta el país caribeño desde hace dos semanas, y que provocó 501 muertes y afectó a más de 7 359 personas, reportó Notimex.

El Ministerio de Salud Pública haitiano advirtió que la propagación de la enfermedad, podría acelerarse debido a las inundaciones causadas por el fenómeno meteorológico,

lógico, que golpeó el viernes pasado el país con vientos de hasta 130 kilómetros por hora.

Yolène Surena, de Protección Civil, informó en una rueda de prensa junto al presidente del país, René Préval, y el primer ministro, Jean Max Bellerive, que en Puerto Príncipe 317 carpas de desplazados del sismo del 12 de enero pasado quedaron destruidas por el impacto de Tomás.

El jefe de Estado haitiano afirmó que la situación empeoró, ya que por un lado “tenemos los ríos que llevan la bacteria a todas partes, y por otro, a personas que han sido desplazadas y que también podrían portar la bacteria de cólera”.

“La falta de agua potable, alimentos contaminados y el sistema sanitario colapsado, así como las inundaciones provocadas por Tomás, facilitan que el cólera se extienda por todo el territorio haitiano”, advirtieron las autoridades sanitarias.

La situación más alarmante se registra en el norteño departamento de Artibonite, no solo porque es la zona más afectada por la enfermedad, sino porque las lluvias y los fuertes vientos asociados a Tomás provocaron inundaciones en amplias áreas.

Protestan en Sudcorea contra TLC con Estados Unidos y próxima Cumbre del G-20

SEÚL, 7 de noviembre. —Miles de sudcoreanos rechazaron hoy la ratificación de un Tratado de Libre Comercio de su país con Estados Unidos, a solo días de que comience aquí la Cumbre del Grupo de los 20 (G-20).

El referido pacto gana actualidad ante la anunciada visita del presidente norteamericano Barack Obama en ocasión del mencionado encuentro cumbre, a partir del jueves. Según se anunció, el tema será analizado con el mandatario anfitrión, Lee Myung Bak.

De acuerdo con los organizadores de la protesta, unos 40 000 activistas se sumaron a la manifestación, con la cual también llamaron al Gobierno a mejorar la legislación laboral.

Los críticos del tratado advierten que Sudcorea tiene poco que ganar y más bien mucho que perder, por lo cual piden al Gobierno evite apresurarse al respecto.

Esta manifestación precede a las anunciadas por organizaciones opuestas a la agenda y objetivos del G-20. Las autoridades sudcoreanas movilizaron la mayor cifra de policías de su historia, para un evento internacional por la venidera reunión de dos días a fin de garantizar la seguridad de los



Miles de sudcoreanos protestaron en Seúl contra el TLC de su país con EE.UU., pues consideran que tiene poco que ganar y más bien mucho que perder. Foto: Reuters

participantes, incluidos varios jefes de Estado.

Además de las siete naciones más industrializadas del mundo, al G-20 pertenecen Rusia y, como bloque, la Unión Europea, en tanto los otros miembros son países con economías emergentes, todos enfrentados al reto de aportar fórmulas que estimulen la economía global, todavía afectada por una profunda crisis. (PL)

Diálogo nuclear de Irán con potencias mundiales será en Turquía

TEHERÁN, 7 de noviembre. —Las conversaciones entre Irán y seis potencias aglutinadas en el llamado Grupo 5+1 se reanudarán este mes en Turquía, anunció hoy el canciller iraní, Manoucher Mottaki.

Mottaki indicó que su país continúa abierto a sostener el diálogo sobre su programa nuclear con las cinco naciones miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU más Alemania (G 5+1), pese a que hasta ahora no hay definición en lo referente a la sede, informó PL.

La sede, fecha y agenda están aún en discusión, subrayó el diplomático de la nación persa, al reiterar la solicitud hecha hace cinco días a Occidente, para que clarifique el contenido y el enfoque de esas tratativas.

En su habitual rueda de prensa semanal, el portavoz de la cancillería turca, Ramin Mehmanparast, señaló que las potencias del G 5+1 deben reforzar la interacción con Teherán, y dijo confiar en un diálogo que tome en cuenta los derechos de ese país islámico.

Violentos enfrentamientos entre saharauis y fuerzas de seguridad marroquíes en El Aaiún



Marruecos cerró los accesos al campamento de Gdaim Izik, a unos 18 kilómetros de El Aaiún, donde más de 20 000 saharauis instalaron sus jaimas para reivindicar sus derechos socioeconómicos. Se teme un asalto violento de desalojo.

RABAT, 7 de noviembre. —Efectivos de las fuerzas de seguridad marroquíes protagonizan hoy violentos enfrentamientos con grupos de saharauis en la ciudad de El Aaiún, según informó Europa Press.

La carretera que va de El Aaiún (Sahara Occidental) al campamento instalado a siete kilómetros en dirección de Esmara, fue bloqueada este domingo por las autoridades marroquíes y las comunicaciones telefónicas cortadas, reportó AFP.

“Las fuerzas del orden han pedido por altoparlantes a las mujeres y a los niños que evacuen el campamento. Un importante destacamento (de las fuerzas del orden marroquíes) se dirige hacia el lugar”, comentó un testigo presente en el campamento.

Según EFE, los manifestantes saharauis piden la reapertura del acceso al campamento de Gdaim Izik, a unos 18 kilómetros de El Aaiún, donde más de 20 000 saharauis instalaron sus jaimas para reivindicar sus derechos socioeconómicos.

“Hemos salido a El Aaiún para movilizar a toda la gente en todos los barrios”, indicó Ahmed, representante del comité de organización del campamento, asediado por cientos de efectivos policiales y del ejército marroquí, reportó Europa Press.

Por su parte el eurodiputado, Willy Meyer, manifestó, tras ser retenido junto a tres periodistas canarios en el interior del Aeropuerto de El Aaiún, que “si esto lo hacen con un cargo público, qué no harán a los ciudadanos saharauis”.

Meyer expresó que el Gobierno marroquí quiere ocultar lo que está ocurriendo en El Aaiún y que no haya testigos en los campamentos.



Mottaki reiteró la disposición de su país de sostener el diálogo con los países miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU más Alemania. Foto: Reuters